
TÉMOIGNAGES
CHAMBRE DES COMMUNES,
4 novembre 1949.

Le Comité spécial d’enquête sur le fonctionnement de la Commission de 
contrôle de l’énergie atomique se réunit à 10 h. 30 du matin, sous la présidence 
de M. G. J. Mcllraith.

Le président : Messieurs, je tiens à vous remercier de l’honneur que vous 
m’avez fait en me choisissant comme votre président. En fait d'aptitudes 
spéciales à la présidence, je peux seulement faire état du vif intérêt que je 
porte aux délibérations d’un comité comme le nôtre, intérêt que partagent 
d’ailleurs tous nos collègues de la Chambre.

J’ai pris sur moi de demander au président et au secrétaire de la Commission 
de contrôle de l’énergie atomique, MM. Mackenzie et Jarvis, de venir à la 
séance aujourd’hui. J’avais songé que nous ferions plus de progrès en orga
nisant au préalable les délibérations des prochaines séances. Il m’a paru 
avantageux de profiter du savoir de M. Mackenzie, et je compte que le Comité 
approuvera ce que j’ai fait. J’ai présumé que nous voulions tous épargner 
du temps.

J’avais promis à M. Mackenzie de le libérer à 11 h. 15, mais j’estime 
néanmoins que même s’il ne peut nous consacrer qu’un temps limité aujourd’hui, 
sa présence nous sera utile.

Je me permettrai maintenant de vous signaler deux choses. D’abord, étant 
autorisés à faire imprimer le compte rendu de nos délibérations, la question peut 
être réglée à chaque séance sans que nous ayons à faire rapport à la Chambre, 
comme c’est la coutume. En second lieu, il nous est loisible de siéger pendant 
les séances de la Chambre : nous n’avons donc pas à solliciter d’autorisation à 
cet égard.

Je prierais maintenant les membres d’exprimer leurs vues au sujet de nos 
prochaines réunions.

M. Murphy : Qu’est-ce que vous proposez ?
Le président : J’ai bien un certain programme en vue, mais avant de l’ex

poser, je préfère que nos collègues expriment leurs vues.
M. Low: Que voudriez-vous mettre à l’ordre du jour?
Le président : Pour moi, il conviendrait de siéger deux fois la semaine 

prochaine, mardi et jeudi peut-être, pour entendre le témoignage de M. Mackenzie. 
La semaine d’ensuite, nous pourrions aller à Chalk-River, une fois les dispositions 
nécessaires prises à cette fin. Il y aurait donc deux séances d’ici là, les mardi 
et jeudi 8 et 10 novembre. Le voyage à Chalk-River pourra avoir lieu la 
semaine suivante, aux dates qui seront agréées.

Les membres du Comité sont-ils en faveur de ce programme? J’aimerais 
que vous me donniez votre avis.

M. Green: Je trouve cela très bien.
M. Coldwell: Cela me paraît satisfaisant.
Le président : Que décidez-vous quant aux séances de la semaine prochaine?
M. Bourget : Laissons au président le soin de les convoquer.
M. Green : Qu’est-ce qui nous empêcherait de siéger le lundi et le vendredi?

7


